



“PONEMOS TODO DE NUESTRA PARTE”, SOSTIENE

# Morena, dispuesto a integrar pleno del Inai, afirma Monreal

Un diputado guinda presenta iniciativa que desaparece el instituto y crea otro

EDUARDO ORTEGA  
eortega@elfinanciero.com.mx

La bancada de Morena en el Senado tiene la “disponibilidad” de realizar los nombramientos de comisionados pendientes en el Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (Inai), afirmó el líder del grupo parlamentario mayoritario, Ricardo Monreal.

El Inai no puede sesionar legalmente, ya que no cuenta con el *quorum* establecido en la ley, ya que sólo tiene cuatro de siete comisionados, porque el Senado no ha realizado los nombramientos pendientes.

“Nosotros sí ponemos todo de nuestra parte, pero se hace necesario el consenso de las dos terceras partes o de las tres quintas partes. Así es que hay que estar atentos. Nosotros siempre hemos mostrado disponibilidad al acuerdo y al consenso. Vamos a seguir insistiendo en la necesidad de integrar el Inai”, declaró.

Dijo que la Comisión Permanente habrá de revisar, en su momento, si convoca a un periodo extraordinario en el Senado y aclaró que la Junta de Coordinación Política “estará lista para intentar, cuantas veces sea necesario, un procedimiento de nombramiento de alguno o de los tres integrantes del Inai”.

#### INSISTEN EN DESAPARECERLO

En la Comisión Permanente, Morena presentó una reforma constitucional para desaparecer el Inai y, en su lugar, crear el Instituto de Transparencia Gubernamental, el

cual contaría con tres comisionados electos mediante una tómbola.

Turnada a la Comisión de Puntos Constitucionales de la Cámara de Diputados, la iniciativa, presentada por el diputado morenista Manuel Alejandro Robles, señala que “el Inai es un símbolo del lampedusianismo de la época neoliberal”, ya que “se creó con el fin de que existiera transparencia, sin embargo, se consolidó como un instituto de cuates al servicio de los partidos, cooptado por ellos en el que imponían como comisionados a sus amigos”.

En el proyecto se refiere que “el Inai ha dado todo lo que podía dar –si es que en algún momento fue útil–, sin embargo, los gobiernos corruptos neoliberales, especialmente los de Felipe Calderón y Enrique Peña Nieto, se encargaron de irlo desmantelando poco a poco mediante trapacerías”.